
ATA DA 30ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos oito dias do mês de abril do ano dois mil e vinte, com início às 09h, realizou-se a 30ª 2 

Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região 3 

(MG). Estiveram presente, a Conselheira Presidenta Lourdes A Machado, o Conselheiro 4 

Tesoureiro Yghor Queiroz Gomes, a Conselheira Vice-Presidenta Suellen Ananda Fraga e 5 

a Conselheira Secretária Evely Najjar Capdeville. Assuntos tratados: Conselheira 6 

Cristiane Nogueira: Conselheira Cristiane Nogueira encaminhou texto para início de uma 7 

série de posts da Comissão de Saúde Mental, álcool e outras drogas, com o objetivo de 8 

ofertar materiais de orientação que possam ajudar as(os) psicólogas(os) a lidar melhor 9 

com esse contexto, a cuidar de sua Saúde Mental. Propôs a inserção de posts semanais. 10 

Deliberação: Diretoria aprovou e solicitou encaminhar à Gerência de Comunicação para 11 

as providências necessárias. Conselheira Evely Najjar: Conselheira Evely Najjar 12 

encaminhou Minuta de Ofício em resposta à Secretaria de Estado de Educação de Minas 13 

Gerais, referente ao Projeto “Psicologia e educação: Interface na construção de uma 14 

escola para todos”, para aprovação e envio. Deliberação: Diretoria aprovou a redação do 15 

Ofício e solicitou à Assessoria de Apoio à Gestão encaminhá-lo com assinatura digital da 16 

Conselheira Presidenta Lourdes Machado. Assessoria Jurídica/CRP-MG: Assessor 17 

Jurídico Luiz Henrique encaminhou Parecer Jurídico sobre a Portaria Nº 639, de 18 

31/03/2020, que dispõe sobre a Ação Estratégica "O Brasil Conta Comigo - Profissionais 19 

da Saúde", voltada à capacitação e ao cadastramento de profissionais da área de saúde, 20 

para o enfrentamento à pandemia do coronavírus (COVID-19). Deliberação: Diretoria 21 

tomou ciência. Gerência de Comunicação/CRP-MG: Jornalista Eliziane Lara encaminhou 22 

solicitação do posicionamento do CRP-MG enviada por direct pelo psicólogo Alexandre 23 

Fonseca quanto ao fechamento de projetos ligados aos Centros de Prevenção à 24 

Criminalidade, devido aos gastos com o controle da Covid-19. Fazem parte desta política 25 

os programas: “Fica Vivo!”, “Mediação de Conflitos”, “PrESP” e “CEAPA”. Solicitou avaliar 26 

a situação atual e se possível emitir uma nota a respeito. Deliberação: Diretoria deliberou 27 

por encaminhar à Comissão Psicologia e Juventudes para elaboração de materiais de 28 

comunicação. Solicitou responder ao demandante que foi encaminhado à Comissão 29 

Psicologia e Juventudes para as medidas possíveis e enviar posteriormente as postagens 30 

via direct. Andréia Resende: Psicóloga Andréia Resende encaminhou sugestão de 31 

homenagear as(aos) psicólogas(os) que estão na linha de frente das instituições 32 

hospitalares referência para atendimento aos pacientes e seus familiares,  acometidos 33 

pelo vírus. Deliberação: Diretoria deliberou por fazer uma série de posts começando com 34 

uma homenagem geral à categoria, e nas outras postagens homenagear as profissionais 35 

nos hospitais, nas políticas públicas do SUS e do SUAS, e as(os) que atuam na Clínica 36 

(por meio das TICs). PSIND-MG: Diretoria do Sindicato das Psicólogas e dos Psicólogos 37 

de Minas Gerais/PSIND-MG encaminhou Ofício Nº 18/2020/PSIND-MG solicitandoos 38 

nomes e endereços de e-mail de todas(os) profissionais da área da Psicologia que 39 

trabalham no CRP/04-MG. Deliberação: Diretoria aprovou o envio do e-mail das(os) 40 

profissionais a ser formalizado por meio de Ofício. SAPSI: Sociedade de Avaliação 41 

Psicológica de Minas Gerais/SAPSI informou que seguindo recomendações da 42 

Organização Mundial da Saúde e do Ministério da Saúde do governo brasileiro sobre 43 

cuidados a tomar na prevenção da COVID19, especialmente no que tange à distância 44 

social, o XIV EMAP foi adiado para o período de 21 a 24 de outubro de 2020. Espera 45 

continuar contando com a parceria do CRP para o nosso evento, conforme tem feito ao 46 

longo de todas as nossas edições. Deliberação: Diretoria tomou ciência. Conselheira 47 

Evely Najjar: Conselheira Evely Najjar teceu considerações a respeito do atendimento por 48 

meio de TICs por estudantes de psicologia. Por meio de Portaria Ministerial Nº 343 e 345, 49 

as práticas, estágios e laboratórios estão suspensos neste período. Lembrou que o CRP-50 

MG assinou nota da ABEP a respeito. Ressaltou que não é responsabilidade do CRP-MG 51 

regular o estágio. Para este momento cabe ao CRP-MG fazer uma orientação ao 52 

supervisor de estágio, alertando que o mesmo pode estar infligindo ao Código de Ética 53 



Profissional, caso oriente estágio por meio de TIC’s nesse período. Solicitou para a 54 

reunião online a realizar-se no dia 08/04/2020, às 15h30 conduzir reforçando esta 55 

orientação e propôs a elaboração de uma Portaria criando o Comitê de Crise, nomeando 56 

os membros e atribuindo responsabilidades. Deliberação: Diretoria de acordo. Solicitou 57 

encaminhar à Assessoria Jurídica para elaborar a Portaria. Outros 58 

assuntos/deliberações: Reunião da Diretoria com Gerências e Assessorias: A Diretoria 59 

reuniu-se por meio da plataforma Google Meets com as Gerências e Assessorias, tendo 60 

participado Mônica Campos, Gerente Administrativa; Flávia Santana, Gerente Técnica; 61 

Rodrigo Ramos, Gerente de Informática; Gustavo Penzin, Gerente Financeiro-Contábil; 62 

Nathalia Monteiro, Gerente de Comunicação; Cristina Ribeiro, Assessora de 63 

Comunicação; Antônio Coquito, Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais; 64 

Wagner Viana, Assessor de Apoio à Gestão e Luiz Henrique Alves, Assessor Jurídico. 65 

Foram discutidos os seguintes pontos: 1) Trabalho remoto pelas Gerências e Assessorias: 66 

Gerente de Informática Rodrigo Ramos informou que o trabalho vem sendo feito 67 

remotamente. Em relação a reunião online está ocorrendo desencontro de informações e 68 

sugeriu o preenchimento de um formulário com o envio dos e-mails para convite às 69 

reuniões. Em relação à demanda de notebooks para o trabalho remoto pelas(aos) 70 

empregadas(os) públicas(os) que não dispõe de equipamento em suas casas explicou 71 

que primeiramente foram disponibilizados os notebooks do CRP-MG. Serão alugados 72 

notebooks e disponibilizados modem 3G/4G. Para a contratação dos serviços até o 73 

momento somente a Claro enviou orçamento. Avaliou a possibilidade de se fazer um 74 

termo aditivo ao contrato existente acrescentando dados ou elaborar um contrato 75 

emergencial. O Assessor Jurídico Luiz Henrique solicitou que sejam enviados os 3 76 

orçamentos, independente do termo aditivo ou novo contrato. A Gerente Administrativa 77 

Mônica Campos informou que o objeto é diferente, sendo necessário um novo contrato 78 

com 3 orçamentos. O pacote de telefonia móvel não está incluído dados e 79 

modem(3G/4G). Quanto ao acesso VPN às pastas do CRP-MG o Gerente de Informática 80 

Rodrigo Ramos informou que o CRP-MG conta com 17 licenças e será necessária a 81 

aquisição de pacote com outras 10 licenças, totalizando 27. O custo será de 82 

aproximadamente R$5.000,00. O Gerente Financeiro-Contábil Gustavo Penzin informou 83 

que o acesso remoto pelos setores ligados a sua gerência está sendo feitos pelo Team 84 

View, apenas as pastas locais. O mais recomendável e seguro é pela VPN. Para algumas 85 

demandas não está tendo segurança em se fazer remotamente, ocasionalmente está 86 

sendo necessária a ida ao CRP-MG para atividades do financeiro, contábil e cobrança. A 87 

Conselheira Lourdes Machado sugeriu que a ida ao Conselho seja para o estritamente 88 

necessário. O Gerente Financeiro-Contábil informou que a empregada pública Elenize 89 

Cruz está recebendo e respondendo os e-mails da Cobrança, porém a demanda de e-90 

mails é grande e as(os) demais empregadas(os) públicas(os) do setor Adriano Andrade e 91 

Marli Caixeta não tem computadores em casa, por isto a demanda de aluguel de 92 

notebooks. Apresentou ainda a necessidade de recebimento e tratamento das 93 

correspondências, pelas Gerências e Assessorias. Conselheira Lourdes Machado 94 

apresentou demanda de elaboração de Portaria para afastamento devido ao isolamento 95 

horizontal, retroativa a data de início do trabalho remoto. Gerente Administrativa Mônica 96 

Campos sugeriu um revezamento entre empregadas(os) públicas(as) e setores. Gerente 97 

Técnica Flávia Santana perguntou como seria a distribuição e tratamento das 98 

correspondências. Conselheira Lourdes Machado sugeriu priorizar quem tem veículo 99 

próprio para a ida ao CRP-MG. Gerente Administrativa Mônica Campos apresentou 100 

demanda que está chegando ao Departamento de Pessoal de fechamento de ponto neste 101 

período de tele trabalho, tais como horas extras e trabalho ao sábado. Questionou se terá 102 

hora extra no trabalho remoto? Deverá ser autorizado previamente à Gerência/Assessoria 103 

responsável? Solicitou um comunicado oficial institucional a respeito. O Assessor Jurídico 104 

Luiz Henrique defendeu que o controle das horas extras seja feito pelas Gerências. A 105 

Conselheira Evely Najjar sugeriu a divisão de tarefas para evitar possíveis horas extras. A 106 



Gerente Técnica Flávia Santana informou que a maioria das(os) psicólogas(os) do setor 107 

trabalham 6h, por este motivo eventuais horas extras podem ocorrer e defendeu a 108 

autorização prévia da Gerência. O Assessor Jurídico Luiz Henrique informou que o setor 109 

jurídico está trabalhando remotamente. O controle de fluxo de pagamento de processos 110 

está mais comprometido neste período. Está fazendo os peticionamentos. Os prazos 111 

judiciais estão suspensos até o dia 30/04. Em relação as portarias analisa que são duas 112 

portarias diferentes. A que trata do teletrabalho e a que cria o Comitê de Crise.  A Gerente 113 

de Comunicação Nathalia Monteiro informou que o setor está funcionando normalmente 114 

por meio remoto. Foi criado um hot site sobre o Coronavírus. Estão sendo respondidas as 115 

demandas da categoria enviadas pelos canais oficiais inbox do Facebook, direct do 116 

Instagram e Fale Conosco. A Comunicação interna está mantida com o Conexão CRP, 117 

aniversariantes do mês. Será lançado o Compartilha CRP que tratará de diversos 118 

assuntos. Os dois primeiros falarão boas práticas em relação a e-mail e sobre home 119 

Office. Está participando do GT Nacional da Comunicação e acompanhando as ações de 120 

comunicação do Sistema Conselhos de Psicologia. O Assessor de Relações Institucionais 121 

Antônio Coquito informou que estão mantidos os trabalhos desenvolvidos pela Assessoria 122 

por e-mail e whatsapp e ressaltou as demandas vindas da OAB, da Associação de 123 

Catadores de Recicláveis, da Frente em defesa do SUAS e da Portaria da Educação 124 

online. 2) Feriado Semana Santa: Conselheira Lourdes Machado sugeriu a liberação de 125 

feriado de Semana Santa nos dias 09 e 10/04/2020. Solicitou a divulgação à categoria e 126 

as(aos) empregadas(os) públicas(os). Deliberação: Diretoria autorizou a liberação de 127 

feriado nos dias 09 e 10/04/2020. 3) Reunião online das Comissões Temáticas: Gerente 128 

Técnica Flávia Santana informou que o CRP-MG não tem estrutura tecnológica suficiente 129 

para participação de grande número de psicólogas(os) nas reuniões online de Comissões, 130 

uma vez que algumas delas tem muita participação, como a Comissão do Sistema 131 

Prisional e Socioeducativo. A Conselheira Evely Najjar sugeriu que a Psicóloga de 132 

Referência Técnica Luciana Campos possa enviar os contatos em formulário próprio para 133 

que a Gerência de Informática faça os convites para as reuniões por Google Meets. 134 

Conselheira Lourdes Machado informou que o CRP-MG é o responsável por enviar os 135 

convites e propôs usar o cronograma prévio das reuniões das Comissões. A Gerente de 136 

Comunicação Nathalia Monteiro propôs a criação de um fluxo para as reuniões online das 137 

Comissões Temáticas, com informações de quantas pessoas, e que o setor de Apoio às 138 

Comissões saibam qual o link previamente para envio aos participantes. A Gerente 139 

Técnica Flávia Santana sugeriu mandar o formulário para as(os) Coordenadores de 140 

Comissões e Conselheiras(os) de Referência. A Conselheira Lourdes Machado propôs 141 

como fluxo mandar o link de criação da mesa virtual à(ao) Coordenador(a) e mais uma 142 

pessoa e esta(s) enviar no grupo de whatsapp da referida Comissão. Avaliou que mandar 143 

os e-mails para a Gerência de Informática pode gerar erros. O Assessor Jurídico Luiz 144 

Henrique informou que o link pode ser reaproveitado e sugeriu que a Gerência de 145 

Informática faça uma lista com as Comissões e o link da reunião para uso de acordo com 146 

a demanda. Em relação às reuniões administrativas, tais como a do Comitê de Crise o 147 

Assessor de Apoio à Gestão Wagner Viana e a Assistente Administrativa Sildete Alves 148 

poderá solicitar o link junto a Comunicação e enviar ao demandante da Reunião e as 149 

reuniões internas a solicitação deverá ser feita pelo setor demandante. Nada mais 150 

havendo a tratar, encerrou-se a reunião e eu, Evely Najjar Capdeville, lavrei a presente 151 

ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo 152 

Horizonte, 08 de abril de 2020.                                                                              153 


